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۸ - ۲ -۲۰۲۱نشرة "فاَعتبِرُوا" ۹۸

اعتقد أن فیروس كورونا لن یختفي عن وجھ الأرض، لكن وطأتھ وإنتشاره سیخفاّن، ببساطة لأن    
الفیروس الجدید قد ظھر وفعل فعلتھ في العالم كلھ، والخوف ھو من الذریات المستجدة المنحدرة منھ، 

والتي بداء العلماء بكشف بعضھا أولا بأول  في الشرق والغرب .
وبعد أن نطق عملاق الفیروسات البروفسور الفرنسي "لوك مونتنیھ" مكتشف فیروس الأیدز والحاصل    
على جائزة نوبل، كشف عن ماھیة "كورونا ۱۹" بأنھّ فعل فاعلٍ بمھنیة متقدمة ، أضیف مخبریا لشریطھ 

الوراثي قطعة من المادة الوراثیة لفیروس الأیدز، فأصبح ھجینا جدیدا بصفات ضاریة للبشریة، لكنھّ لم 
یعرف من الفاعل ولا غرضھ من فعلتھ ھذه .

   سیكون لكورونا علاج، لأن رسولنا الكریم یقول"ما أنزل الله عز وجل داء، إلا أنزل لھ دواء، علمھ من 

علمھ، وجھلھ من جھلھ"، ولكن المعول بعد الله تبارك وتعالى علیھ ھو وعيُ حُسن تصرف الإنسان 
الوقائي، فكم من مرض لھ علاج فعاّل، لكنھّ للأسف لا زال في الأرض .

   الناس یعولون على حرارة الصیف لإختفاء فیروس كورونا، وأنا لا أوافقھم، فالمرض ظھر في المناطق 
الحارة كغیرھا، لكنّ بعض أشعة الشمس القاتلة للجراثیم وحُسن التھویة والتباعد البدني في الصیف ربما 

یقُلل من حدتھ، فقد قیل الغرفة التي تدخلھا الشمس لا یزورھا طبیب.

یقول الإمام الشافعي " سیروا إلى الله عرجى ومكاسیر، ولا تنتظروا الصحةَ فإنّ إنتظار الصحة بطالة    
"،ھذا یعني، لو أحسست أنّ عبادتك ملیئة بالمطباتِ ولا روح فیھا، أوھناك تقطّعٌ ومللٌ منھا، اِبقَّ متمسكا 
في أستارھا حتى تنال الرحمة، اسقط وأكمل،رغم أنك تعتقد أنك أضعف من أن تكُمل، فا� جلَّ وعلا یقول 

"والذین جاھَدُوا فِینا لنھَدِینھُم سُبلنَا "، فأكمل طریقكَ إلى الله ولو زحفاً، صلي رغم شعورك بالتقصیر، لكن 
إیاك أن تقطعھا، حجابك أنتِ رغم أنھ لیس كاملا، إبقِ علیھ ولكن حاولي تحسینھ، لكن إیاكِ إیاكِ أن تخلعیھ، 
تقرأین القرآن بشكل متقطع؛ اِبقَ على ما أنت علیھ، لكن إیاكِ أن تھجریھ، إبن القیم یقول :" لا یزال المرء 
یعاني من الطاعة حتى یألفھا ویحبھا،  فیقیضُ اللهُ لھ ملائكة تؤزه إلیھا أزاً، توقظھ من نومھ إلیھا " فإیاكم 
وترك سترة العبادة مھما كانت مرقعة، واعلموا أن الله لن یترككم أبدا، وسیعینكم إذا رأى منكم صدق الإِقبال 

علیھ، والإصرار على طاعتة .

 فيروس كورونا الجديد والمستجد

 كانت مرقعة
ْ
 وإن

َ
 العبادة

َ
لا تترك سترة

َ حَیْثمَُا كُنْتَ، وأتَبِْعِ السَّیِئّةََ الْحسنةَ تمَْحُھَا، وخَالقِ النَّاسَ بخُلقٍُ حَسَنٍ"    "اتَّقِ �َّ
المصطفى يقول 
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